## IPC mantiene racha negativa; perdió 4.07% en el mes (El Financiero 01/02/11)

IPC mantiene racha negativa; perdió 4.07% en el mes (El Financiero 01/02/11)(Clara Zepeda Hurtado) Martes, 1 de febrero de 2011 • Peso se revaluó más de 20 centavos ante el dólar. El mayor crecimiento esperado en EU, combinado con los temores de una inflación en aumento y el consecuente endurecimiento de las políticas monetarias en los países emergentes, contribuyeron a que en enero los mercados accionarios emergentes hayan tenido un menor desempeño que los industrializados. Historia contraria fue para el mercado cambiario en mercados emergentes, cuyas monedas registraron apreciaciones frente al dólar. El mundo está inmerso en una coyuntura financiera paradójica: algunas economías emergentes muy relevantes tienen que gestionar fuertes entradas de capital y las consiguientes presiones de apreciación sobre sus monedas; mientras que muchos países industrializados ven que, en el contexto actual de fuerte desapalancamiento privado, no hay crédito bancario para nuevas actividades productivas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) continuó con la racha negativa para un inicio de año. El principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores acumuló en enero una caída nominal de 4.07 por ciento. El mercado accionario mexicano ligó cuatro años con un inicio de año negativo. Tras alcanzar un máximo histórico de 38 mil 605.80 puntos el 3 de enero, el IPC registró una importante corrección, al igual que la renta variable de países emergentes. Al cierre del viernes, Minera Frisco, Gruma, Inmuebles Carso, Arca, Alfa y Telmex encabezaron los mejores rendimientos en enero, con ganancias en dólares de 33.1, 14.2, 13.2, 8.4, 7.6 y 3.2 por ciento, en ese orden; mientras que el IPC cedió 3 por ciento. Apreciación En enero, el selectivo IPSA de Santiago acumuló una caída nominal de 5.33 por ciento, el Índice Bovespa de Sao Paulo registró una baja de alrededor de 4 por ciento. En tanto, Shanghai cedió en el mes 0.65 por ciento. Pese a la depreciación de 0.74 por ciento que presentó el peso frente al dólar en la última semana de enero, la moneda mexicana acumula en lo que va de 2011 un avance de 1.67 por ciento, equivalente a 20.59 centavos, a 12.1591 unidades en el mercado spot. El tipo de cambio rompió el nivel de 12 pesos por dólar durante enero, pero registró un considerable ajuste por las manifestaciones en Egipto contra su presidente, que afectaron a los mercados financieros globales. Aunque el entorno internacional sigue siendo un factor clave en la evolución del tipo de cambio (peso/dólar), el peso tiene una perspectiva de apreciación este año. Los riesgos están ligados al entorno internacional. Por un lado, que se mantenga la volatilidad en los mercados financieros internacionales ante problemas como la situación fiscal y de deuda de los países europeos; o bien una sorpresa negativa sobre el crecimiento económico en Estados Unidos. Mientras, los futuros de Chicago continuaron aumentando a favor del peso. Al 25 de enero, la posición especulativa del peso aumentó de tres mil 750 a tres mil 960 millones de dólares a favor de la moneda mexicana o corto en dólares.